

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ugt. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES.
Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 28, prel.

AÑO XXII. NUM. 5062 DE LA NOCHE.

MADRID. VIERNES 6 DE OCTUBRE DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

LEASE EL ANUNCIO DE ACEITE DE
Lbelotas, de su inventor Brea Moreno.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.
(Mensajerías). Saldrán de Marsella
para Filipinas, los días 13 y 29 de octubre.
Se expenden los billetes, agencia
J. Debuc y compañía. Alcañi, 51.

PARA MANILA EL 15 DE OCTUBRE
de Barcelona, el vapor EMILIANO. Los
que encargaron billetes de 1.º y 2.º pasarán
á recogerlos. Hay muchos pedidos
solo el pago da preferencia.—Urosas,
9.º

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica tres decretos expedidos por el ministerio de la Guerra en 4 del actual, nombrando gobernadores militares de las provincias de Ciudad Real, Zamora y Santander á los brigadieres D. Ruperto Salameiro y García, D. Cleto Angulo y Jacobo y don José Villanueva e Iñiguez.

Por real orden de 12 de setiembre que hoy publica la Gaceta y atendiendo á la urgente necesidad de que se observe estrictamente en lo sucesivo cuanto prescribe el reglamento orgánico del cuerpo jurídico militar de 19 de octubre de 1866, sin perjuicio de respetar los derechos adquiridos y las gracias concedidas por servicios políticos desde los primeros momentos de la revolucion hasta la fecha; se dispone queden sin curso las solicitudes y gestiones de cualquier genero que tengan por objeto ingresar en dicho cuerpo de otro modo que el establecido por las disposiciones vigentes; debiendo observarse para los ascensos el orden de rigurosa escala.

Hoy publica el periódico oficial varios decretos del ministerio de la Gobernacion, fechados ayer, admitiendo sus respectivas dimisiones al subsecretario de dicho ministerio D. Sabino Herrero á los directores generales de administracion local, D. Vicente Romero Giron, y de Beneficencia, Sanidad y Establecimientos penales D. José Peris y Valero, y al secretario del gobierno civil de la provincia, D. Alejandro Gonzalez Olivares; todos con la cláusula de quedar el rey satisfecho del celo é inteligencia de los dimisionarios.

La diputacion provincial de Madrid abre licitacion pública para contratar la adquisicion de 9100 metros de terliz con destino á los establecimientos de beneficencia bajo el tipo de una peseta 123 milésimas. El depósito provisional es de 1023 pesetas, y el día de la subasta es el 13 del corriente, á las cuatro de la tarde.

La sociedad Económica Madrilenense ha dispuesto prorogar el plazo de la matrícula de la cátedra de taquigrafía para el curso de 1871-1872 hasta el día 15 del mes actual.

A 23 grados llegó ayer en su máximo la temperatura de Madrid, y en su mínimo á 12.º.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

El trigo se vendió ayer en Madrid de 12.25 á 14 pesetas la fanega; la cebada de 6.68 á 7.13.

En la Inolusa de esta corte existian en fin de agosto último 6376 acogidos fuera del establecimiento y 72 dentro. Ingresaron durante el mes de setiembre 132. Fueron baja 149 en esta forma: remitidos á Desamparados 8, al colegio de la Paz 3, entregados á sus padres 8, muertos fuera del establecimiento 74, dentro del mismo 54. Quedaban al finalizar el mes 6431, de ellos 6333 fuera y 98 dentro de la casa.

En fin de agosto habia en el colegio de la Paz de Madrid 283 asilados é ingresaron en setiembre 6, fallecieron 3 y quedaban en 1.º de octubre 288.

En el hospital de San Juan de Dios ingresaron durante el mes de setiembre último 218 enfermos de ambos sexos, que unidos á 342 que habia existentes, formaban un total de 560. De estos han curado 289 y ha fallecido uno, quedando en primero del corriente 270.

La recaudacion del impuesto sobre los artículos de comer, beber y arder produjo el miércoles 14269 pesetas y 3 céntimos.

SEGUNDA EDICION.

En la reunion celebrada anoche por los directores de los periódicos que han gestionado para que se varíe la hora de

salida del correo del Norte, se resolvió suprimir las expediciones de las cuatro y media y cinco y media que salen actualmente, estableciendo una sola que partirá de Madrid á las seis y media de la tarde. Esta variacion empezará á regir desde el 15 del corriente, habiéndose conformado con ella la comision de la prensa, sin perjuicio de seguir gestionando para que se fije una hora de salida mas avanzada.

Nos escriben de Cuenca que el día 29 del pasado, aniversario de la revolucion, hubo formacion de voluntarios de la Libertad con asistencia de las autoridades, diputacion y personas de representacion oficial. Por la tarde se corrieron dos vacas regaladas por el ayuntamiento á los voluntarios.

Se habia encargado del mando militar de la provincia, el comandante de la reserva de infantería D. Manuel Madrazo, por pase á situacion de reemplazo, en virtud de las economías, del teniente coronel de caballería D. Federico Sanchez.

La exposicion de Valladolid toca á su término. El 1.º y 2 del actual se han hecho algunos ensayos sobre el terreno, de los arados de Howard, que han llamado la atencion de los concurrentes por el gran barbecho que operaban.

Los jurados nombrados para la exposicion de Valladolid están actuando para calificar los objetos allí presentados. Es sensible no ver figurar en dicha exposicion algunas notables fabricas de instrumentos agrícolas, tales como la muy conocida de Pamplona y otras de Sevilla, Valencia y Barcelona.

La coleccion de norias de hierro presentada en el concurso de Valladolid, es bastante completa, y entre todas llama la atencion la del sistema Gabilondo del núm. 1. Esta se mueve á mano por un hombre y eleva con 30 cangilones una buena cantidad de agua. El constructor es de dicha ciudad.

Los senadores progresista-democráticos han acordado votar para las vicepresidencias vacantes á los señores general Córdoba y D. Santiago Diego Madrazo.

Durante el día de ayer recibió el señor Ruiz Zorrilla 127 despachos telegráficos,

de igual número de comités, círculos y casinos progresista-democráticos, felicitándole por la energía demostrada en la cuestion de candidatura.

A consecuencia de las economías llevadas á cabo en el ministerio de la Guerra, han quedado de reemplazo el subinspector médico de segunda clase D. Antonio Sastrés, el médico mayor supernumerario D. Sebastian Vidal, los primeros ayudantes médicos D. Alejandro Sagonda, D. Modesto Martínez, D. Augusto Llacayo y D. José Terrada, y los segundo ayudantes, D. Nemesio Gill, D. Eduardo Baseigas, D. Eduardo Monendez y D. Pedro Martín García, los cuales prestaban sus servicios en diversos puntos y establecimientos de sanidad militar.

Ha salido anoche para Málaga, donde piensa pasar el invierno, la señora vizcondesa de Rocafuerte, viuda del general Lara.

El primer acto del nuevo ministerio, apenas prestó su juramento en manos del rey, fué telegrafiar al ilustre duque de la Victoria, ofreciéndole sus respetos y la expresion de su admiracion y cariño.

Creo la Iberia que en punto á economías el nuevo gabinete irá más adelante que el anterior, estableciendo todas las reformas que reclaman las necesidades y la opinion pública.

Se habla del general Rey para capitán general de Madrid.

Dice anoche el Debate: «Después de los excesos de ayer y de la saludable reaccion que se nota en los espíritus, la combinacion del general Malcampo ha sido bien recibida.»

Ha fallecido la oradora y escritora republicana señora Perin.

La Constitucion ha oido rumores de posibles trastornos; y segun sus consejos á los federales, puede deducirse que estos son los que quieren lanzarse á aventuras.

Por nuestra parte creemos que esos rumores son infundados.

Apenas se tuvo conocimiento en todos los círculos políticos de que el Sr. Mal-

campo, el ilustre marino de la Zaragoza habia formado ministerio, la opinion pública se manifestó desde luego completamente satisfecha.

Así lo dice la Iberia.

Dice la Nacion: «Al dar cuenta ayer de los individuos comisionados por la tertulia Progresista democrática para saludar al Sr. Rivero omitimos el nombre del Sr. Labrador consejero de Estado.

Dijo Sr. Labrador ha presentado la dimision de su cargo.»

El nuevo ministerio, progresista en su totalidad, se propone ser fiel representante de los principios de su partido, y cumplir el programa del gabinete anterior. Así lo declara hoy la Iberia.

Los trabajos preparatorios para crear un centro ó círculo hispano-americano adelantan mucho y es posible que al fin se realice.

El Eco del Progreso censura á los diputados que no han venido á tiempo para tomar parte en la votacion de presidente, y considera esta conducta como un rasgo habilidoso.

El mismo periódico dice, sin embargo, que no será jamás de los que alimenten directa ni indirectamente la hoguera de las discordias en el seno del partido progresista.

Ha fallecido en Pamplona el Sr. D. Vicente Ruiz Caravantes, presidente de sala que era de aquel territorio.

El Sr. Nuñez de Arce, que se retiró enfermo del Congreso el día de la votacion de presidente, continúa de alguna gravedad.

La bandera que con atributos del comercio figuraba en la manifestacion de antes de ayer, no pertenecia al Círculo Mercantil, como ha dicho un periódico. Dicha asociacion, agena á los asuntos de partido, no toma parte en manifestaciones políticas ni religiosas.

Una de las glorias de nuestra escena, el eminente y reputado primer actor don José Valero, y su esposa la distinguida primera actriz doña Salvadora Gairon, han llegado á Barcelona. El Sr. Valero ha sido contratado por la empresa del teatro Principal para que se ponga al

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

JULIA.

21

Y como el aposento que ocupaba el joven distaba mucho del de sus hermanas, convinieron en que todas las noches, cuando estuviesen durmiendo los amos y los criados, se trasladaría á las damas con la mayor precaucion.

Habiéndolo concertado de este modo, Emilia y su hermana esperaron la noche con impaciencia.

El reloj del castillo habia dado las doce y cada cual regresó á su aposento.

Solo se oía el chillido de las aves nocturnas y los lejanos ahullidos de los perros de presa, cuando sonaron á la puerta del aposento de las damas tres golpes acompasados.

Era la señal convenida.

Julia, sin embargo, vacilaba en abrir, pero la señora de Mainon la afeó esta debilidad.

Mas tranquila ya, gracias á las palabras de su aya, corrió hácia la puerta, levantó el pestillo y Fernando penetró en el aposento.

Sentados los cuatro uno al lado del otro como personas que temen una sorpresa, no se atrevieron á hablar por temor de perder el mas leve ruido.

Pero una agitacion involuntaria, rompiendo el curso de sus ideas, hizo realmente insostenible el mutismo á que se habian condenado voluntariamente.

Fernando, sobre todo, era quien prestaba mas atencion.

Persuadido, no solo por el relato de sus hermanas, sino además por el de la señora de Mainon, de que habia algo de extraordinario en el ruido de la noche precedente, habiase escitado altamente su curiosidad.

Sin embargo, aquella noche se pasó en la mas perfecta tranquilidad, no se vió ni se oyó nada, y ni aun el mas leve incidente vino á justificar los temores de las tres señoras.

Otras varias noches trascurrieron de igual modo.

ningun subterráneo, por mas oculto que estuviese.

¿Pero de qué modo ejecutar tamaña empresa? Las llaves estaban en manos del marqués y no habia medio de adquirirlas. No habia dicho más de una vez que se habian perdido, y no se habia incomodado de un modo c lérico con las personas que habian pretendido explorar la parte deshabitada del castillo?

Era, pues, preciso recurrir á otros medios, y buscar el modo de suplir la falta de aquellas llaves, que era imposible obtener.

A fuerza Fernando de reflexionar, pensó que el aposento de Julia, contiguo á las medianerías de la parte abandonada, debía precisamente comunicarse con ella.

Pero la gran dificultad estaba en hallar el medio de comunicacion.

Este cuarto no tenia, al parecer, mas que una entrada. Sin embargo, segun el antiguo uso de construir las casas, era casi indudable que debia haber otra.

Tratábase solamente de buscarla.

Y esto es lo que se propuso hacer la noche siguiente.

Todos los habitantes del castillo estaban sumidos en un profundo sueño, cuando Fernando se dirigió al aposento de sus hermanas.

Todos juntos pasaron al gabinete de Julia para examinarlo en detalle.

Una rica tapicería, aunque bastante antigua, cubria las paredes.

Fernando empezó á golpear por todas partes y especialmente sobre el tabique que daba al mediodía. Aquí, el sonido era mas hueco que en el resto del gabinete.

De ello dedujo, que sus cálculos no la habian engañado y que se hallaba sobre la pista.

Arrancó unos cuantos clavos de los que sujetaban el tapiz por la parte de abajo, y levantándolo cuidadosamente, percibió con placer una puercocilla, sujeta interiormente por dos cerrojos.

Corrións enseguida, pero la puerta quedó aun asegurada por una cerradura bastante fuerte, en que no habia reparado.

Entonces recurrió á las llaves de la señora de Mainon y sus hermanas, pero fué en vano, pues ni una sola quiso pasar del ojo de la cerradura por mas vueltas que las dió.

Hacerla saltar violentamente, hubiera sido temerario empeño... pues ade-

do, y á cada instante adquiria el convencimiento de que para nada habia entrado el amor en el enlace del marqués, y que solo la ambicion y el interés habian sido la causa de aquel, pues la ruina del conde habia sido despues prodigamente reparada por la bondad del soberano.

Juzgad cuánto debe sufrirse cuando se descubren las indignas bases sobre que descansa una union que se cree santa y que os encadena á otro ser por toda la vida...

El conde, testigo de las penas de su hija, la vela con dolor arrastrar esta lánguida existencia, y nada desgraciadamente le hacia esperar dias mas felices.

El pobre señor se acusaba de haber contribuido á las desgracias de su hija, y esta idea cruel que le perseguia por todas partes acabó por darle un golpe mortal, espirando de mal de corazon en los brazos de su hija.

Dueño absoluto desde entonces del castillo el marqués de Mazzini, hizo desaparecer de él todo cuanto podia hacerle sombra.

Aun á mí misma no podia verme, como á todos aquellos que no se doblegaban ante su voluntad, y si permanecí en el castillo fué únicamente por el entrañable cariño que me unia á vuestra madre, á quien procuraba consolar.

Mas tampoco el cielo quiso concederme este placer. Cierta dia recibí una carta de mi esposo mandándome que fuese á reunirme con él lo antes posible.

Separéme, pues, de mi querida Luisa despues de mil tristezas adioses, y al cabo de tres dias estaba ya al lado del caballero de Mainon.

Esta entrevista, que sin el deplorable fin de mi hermano hubiese tenido tantos encantos para ambos, renovó los recuerdos de mi esposo.

Era un amigo íntimo, era el hermano de su esposa, su propio hermano, en fin, á quien habia inmolado en un exceso de ciego furor.

Aquella sangre vertida clamaba sin cesar contra él, y no le permitia un momento de reposo.

Contempléme con el mas tierno afecto, y amargas lágrimas brotaron de sus ojos. Al verme se acordaba de su víctima. Despues se alejó precipitadamente, volviendo al cabo de un largo intervalo.

¿Qué más os diré? La guerra continúa encarnizadamente, y mi marido se meía siempre en lo mas peligroso de la pelea buscando la muerte.

Pero ¡ay!... á pesar suyo solo encontraba la gloria. A fuerza de tentar al cielo y de presentar su cuerpo á las balas enemigas, logró su deseo, cayendo muerto en un encuentro.

Pintaros mi dolor y mi abatimiento seria abusar de vuestra sensibilidad.

Así que he cumplido con mis deberes de esposa, alejéme del teatro de la guerra y fui al lado de la familia de Mainon.

Desgraciadamente no llevaba conmigo go ningún documento que comprobase mi enlace con el caballero.

En vano invoqué á sus hermanos el título de viuda. Pidiéronme la prueba con bastante dureza.

Conocia muy mal el mundo y no podia presumir que nadie pusiese en duda mi afirmacion, hecha además por una mujer cuya conducta habia sido y era irreprochable.

¡Pero el orgullo y el interés vuelven á los hombres tan injustos y crueles!... Mis cuidados no quisieron escucharme y herida en mi amor propio resolví volver á Sicilia y hacerme con las pruebas de la legitimidad de mi enlace, celebrado en presencia de Luisa y por un sacerdote cuya morada yo conocia.

¡Vana esperanza!... Al llegar al castillo supe que vuestra madre habia sucumbido á su dolor hacia muchos meses.

Busqué al sacerdote que nos habia casado, pero se habia visto obligado á huir para sustraerse á una injusta persecucion eclesiástica.

Quedéme, pues, sola en el mundo. Escribí varias cartas á los hermanos y parientes de Mainon, participándoles las fatales circunstancias que me impedian probarles la legitimidad de mi union; pero su lacónica respuesta me dió á entender que no daban crédito alguno á mis palabras.

Mi única fortuna era una renta debida á la munificencia del conde Bernini, nuestro abuelo.

Adopté, pues, la resolucio de permanecer en Sicilia.

Por aquella época casóse vuestro padre en segundas nupcias con María de Vellormo.

A consecuencia de este enlace abandonó el castillo de Mazzini para ir á fi-

frente de la compañía dramática que debe actuar en aquel coliseo durante el invierno. Los periódicos de Barcelona felicitaban al entendidísimo empresario Sr. Calle, por la adquisición de tan notable artista, y auguraban un resultado lisonjero a su empresa.

Han salido de Madrid para Barcelona las decoraciones, atrezzo, vestuario y demás, perteneciente a los grandes bailes puestos en escena en el Circo de Rivas, y cuyo propietario ha celebrado un contrato con el Sr. Calle, por el cual Barcelona podrá este año admirar los grandes espectáculos que tanto han llamado la atención de nuestro público por espacio de meses enteros en el afortunado Circo de Madrid.

Se ha publicado el núm. 33 de la interesante revista quincenal *La Voz de la Caridad*, que contiene notables artículos de la Sra. Arenal y de los Sres. D. José Leopoldo Fou y D. Antonio Guerola.

Algun periódico supone que el Sr. Llano y Pertierra indicó a su cuñado el Sr. Angulo para la cartera de Hacienda. No es cierto. El Sr. Llano no hizo indicación alguna.

El *Argos* de anoche tiene entendido que el Sr. Montero Ríos en su testamento, valiéndose del lenguaje político admitido, ha adoptado resoluciones que debe analizar el ministro que le suceda. Las *Novedades* niega lo dicho por el *Argos*.

Las *Novedades* reconoce que los señores Bassols, Balaguer y Montejó son progresistas radicales que merecen el aprecio de todo el partido.

Los representantes de Puerto-Rico se reunieron anoche, con excepción del digno general Sanz, y acordaron felicitar al Sr. Ruiz Zorrilla y al Sr. Rivero.

Según el *Imparcial* pasan de veinte los gobernadores de provincia que han dimitido. Entre ellos se cuentan los de Cuenca, Ciudad-Real, Cáceres, Granada, Oviedo, Jaén, Zaragoza, Zamora, Valencia, Málaga y Santander. El Sr. Martos, autorizado por el gobernador de Canarias Sr. Nieto, para obrar según las circunstancias, ha presentado también en nombre de éste la dimisión de su cargo, de que tomó posesión hace pocos días. También ha dimitido el secretario del gobierno de Toledo Sr. Burgos.

Antes de ayer ha pasado por Roma de incógnito la reina de Holanda, que iba a Nápoles.

El Sr. Indo adquirió ayer en la exposición de Bellas Artes, por la suma de 40000 rs., un magnífico mármol repre-

sentando una Venus, que a juicio de los inteligentes es un trabajo de primer orden, debido al cincel de un artista español.

Hoy ha debido celebrarse en Toledo una manifestación a favor del gabinete caído, y parece que se preparan iguales manifestaciones en otras provincias.

El gobierno italiano ha invitado a los profesores de la universidad romana a que presten juramento a Víctor Manuel.

La comisión telegráfica internacional reunida en Berna terminó el día 2 sus trabajos. El resultado, más importante de estos ha sido el de igualar por todas las vías los precios de la correspondencia telegráfica entre Inglaterra y las Indias.

Los condenados a deportación en Francia por su complicidad con la Commune van a ser trasladados a la ciudadela de Fouras, cerca de la Rochela.

Una comisión nombrada por la tertulia progresista-democrática y compuesta de los Sres. D. Juan Bautista Alonso, D. Santos Lahoz, D. Cayo Lopez y el coronel Carmona, estuvo anoche en casa de la señora duquesa de Prim con objeto de darle gracias por la felicitación dirigida al jefe del partido en cuanto tuvo noticia del resultado de la votación del lunes.

El gobierno francés ha ordenado desamarrar y disolver la guardia nacional de Tolon.

La feria de Madrid se prorogará, según costumbre, hasta el lunes.

Anoche se reunió el partido republicano de Valladolid, para dar lectura a una comunicación importante que ha recibido de Madrid.

El gobierno francés dará por terminado el actual tratado de comercio franco-inglés.

Durante la próxima temporada de invierno se estrenarán en París siete obras dramáticas, ó lírico-dramáticas, de Victoriano Sardan.

Dice el *Norte de Castilla*: «Vista la contestación satisfactoria del general Espartero, de ir a Madrid, se ha formado una comisión que saldrá a recibirlo a una de las estaciones del tránsito.»

El general Espartero no ha pensado ni por un momento siquiera, en venir a Madrid.

Ha sido nombrado oficial de la administración económica de Ciudad-Real D. Julio Pérez de Lanzagorta.

El diario moderado, el *Eco de España* tributa su respeto a los Sres. Alonso Colmenares, Candau y Montejó, por reconocer en ellos cualidades y antecedentes que les hacen dignos de ocupar las cátedras que han aceptado.

Acaba de ponerse a la venta en las principales librerías de esta corte la zarzuela titulada *Flor de Aragón*, original de nuestro amigo el brigadier Sr. Feanandez San Roman, que tan aplaudida ha sido en el teatro del Circo de Madrid las repetidas veces que se puso en escena en dicho teatro.

La *Igualdad*, diario federal, procura evitar la unión y buena inteligencia entre los progresistas diciendo que pone en duda que la unión se realice porque sería a costa de la libertad.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (8 y 25 mañana). El «Diario oficial» declara absolutamente infundada la noticia dada por el periódico «Le Siecle» de que varios oficiales del campamento de Satory habían brindado al emperador Napoleón.

El mariscal Mac-Mahon, después de una averiguación muy seria, ha declarado al gobierno que protesta en su nombre y en el de las tropas bajo sus órdenes contra rumores que son completamente infundados.

Amberes, 4. En la Bolsa de hoy se han cotizado: El español, a 33-32 1/2. Portugués a 35 1/2.

Amsterdam, 4. Hoy se han cotizado en la Bolsa. Español a 33 3/4. Portugués a 35 9/16.

Londres, 5 (5 y 20 tarde.) Según el último balance semanal del Banco de Inglaterra, ha habido una disminución en el numerario de reserva de 3 millones de libras esterlinas.

En la Bolsa se han cotizado hoy: Consolidado inglés a 93. El 3 por 100 francés a 56 1/4. El 3 por 100 español a 34 1/8. El premio del empréstito español es de 2 7/8 a 3 1/8.—Fabra.

El nuevo gabinete estuvo reunido anoche en consejo desde las nueve hasta muy cerca de la una de la madrugada, y en esta reunión, los ministros se ocuparon tan solo del programa que han de presentar a las Cortes, que será el mismo del anterior ministerio. A la una se retiraron a descansar los ministros, sin

haberse ocupado de nombramiento alguno. Hoy quedarán hechos los de capitán general de Castilla la Nueva, gobernador de Madrid, subsecretarios y directores generales; pero, como no pueden recaer en diputados por tener que perder este carácter, el nombramiento de dichos funcionarios no dejará de ofrecer dificultades.

La *Gaceta* no ha publicado hoy los decretos sobre dimisiones y nombramientos de ministros, por tener que dar antes cuenta a las Cortes.

Esta noche celebrarán una reunión los senadores y diputados progresistas democráticos amigos del anterior gabinete, para acordar su plan de conducta y tratar de asuntos de organización. Los diputados del mismo partido han sido convocados también a las dos en el salón de presupuestos del Congreso para tratar de su actitud en la sesión de hoy.

Ayer empezó a recibir el Sr. Sagasta felicitaciones de provincias por su elevación a la presidencia del Congreso.

Mañana por la noche se celebrará una reunión extraordinaria en la tertulia progresista, a que asistirán los ministros dimisionarios y muchos demócratas notables.

Ya se ha puesto a la venta, según ven nuestros suscriptores por el anuncio inserto en este periódico, el festivo *Almanaque de los chistes*, que con tanta aceptación viene publicando hace años el editor Sr. Gracia.

El representante de España en Portugal, Sr. Fernandez de los Ríos, continúa en los baños de Caldas de Vizella, a ocho leguas de Oporto.

Entre los objetos de arte que ha traído la comisión científica que preside el señor Rada, figura una colección de dibujos y fotografías de mérito considerable, pues se refiere a monumentos de importancia en la historia artística de los países a que se refiere.

También el dibujante de la comisión, Sr. Velazquez, ventajosamente conocido por sus trabajos cuando auxiliaba la restauración de la catedral de Leon, ha traído en bosquejo setenta y tantas láminas, que una vez terminadas serán de incalculable valor para cuantos se dediquen a los estudios artísticos ó arqueológicos.

La línea férrea entre Oporto y Lisboa, interrumpida por los últimos temporales, está ya espedita para la circulación de viajeros.

A pesar de haberse sometido a la obediencia las tropas insurrectas en las po-

sesiones portuguesas de la India, el gobierno ha dispuesto, para evitar la repetición de actos contrarios a la disciplina militar que marchen refuerzos a las órdenes del gobernador militar.

Victor Hugo ha pedido al Sr. Thiers la conmutación de la pena impuesta a Rochefort. El Sr. Thiers ha contestado, que solo p. dia hacerlo la comisión de gracias.

El *Gaulois* dice, que cuando Gambetta era ministro, rindió un consejo de guerra en el Mans, en el cual se acordó prender y fusilar al príncipe de Joinville.

En Lisboa y Oporto ha producido gran impresión el anuncio de que el gobierno español se retiraba del poder a consecuencia de la votación de presidente del Congreso.

El auxiliar del ministerio de Hacienda y de la comisión del empréstito español en Lisboa, D. Modesto Fernandez, se encuentra hace días enfermo en Portugal.

El Sr. D. Sabino Herrero, subsecretario de Gobernación, se despidió ayer de los empleados de secretaría, dirigiéndoles las mas cariñosas y lisonjeras frases.

El día 3, aniversario de la muerte de Zurbano, el regimiento de caballería de Numancia colocó en la tumba de aquellos dos coronas de siemprevivas. Con tal motivo el secretario del gobierno pronunció en el acto un patriótico discurso.

Parece que algunas de las dimisiones presentadas no serán admitidas y otras quedarán retiradas.

El oficial primero de Gobernación señor Aguado y Mora ha dimitido también su cargo.

El Sr. Cantalapiedra, a quien por teléfono le ha sido ofrecida la cartera de Estado, no ha podido contestar aun, por no hallarse en Valladolid, sino en Pozaldez, pueblo de la misma provincia, a donde ha sido necesario enviarle el despacho.

El gobernador de Cádiz, Sr. Rolandi, y el secretario, Sr. Ordax, han enviado hoy por telégrafo su dimisión.

El marqués de Sousa llegará en breve a Madrid para asistir con los artistas portugueses a la exposición internacional de pintura.

Mañana, de nueve a diez de la noche, el coronel de caballería D. Joaquin Perez de Rozas, dará una conferencia en el ateneo Militar, sobre «investigación de»

irse a Nápoles con su hijo, cuya educación quería vigilar por sí mismo, entrando en su plan dejarlos en esta mansión al cuidado de un aya que al mismo tiempo os sirviera de profesora.

Casualmente me encontró el marqués cuando se ocupaba de buscar esta persona. Recordando entonces la entrañable amistad que en otro tiempo me había unido a vuestra madre, y creyendo, por razón, que yo conservaría igual sentimiento hacia sus hijos, me propuso si quería venir a habitar el castillo y hacerme cargo de vuestra educación.

Con qué alegría acepté tan dulce ocupación... Desde aquel instante, queridas mías, tuve la dicha de ver que correspondíais a mis desvelos, y hoy vuestro afecto me indemniza de las pérdidas que he experimentado.

Cuando la señora de Mainon concluyó su relato, Emilia y su hermana enternecidas por las desgracias que tan de cerca las tocaban, prodigaron a su amiga todo género de caricias, único consuelo que podían darla.

Además la prometieron hacer cuanto estuviese de su parte por dulcificar a fuerza de cuidados la existencia de su aya y borrar de su mente tantos dolores recuerdos.

Los lazos que estrechaban a las tres mujeres, fueron haciéndose cada vez mas indisolubles y mas preciosos.

Vivían, tanto cuanto les era posible, lejos de la marquesa de Mazzini a quien únicamente veían a las horas de comer, ó cuando lo exigía la etiqueta.

Apenas quedaban en libertad, entraban en sus aposentos donde se entregaban a las dulces expansiones de una mútua ternura y de una confianza ilimitada.

Casi siempre versaba la conversación de las dos hermanas sobre la desgraciada suerte de su madre.

Su prematuro fin, aquella existencia tan breve y empenzada por tantos pesares, era para las dos jóvenes un magnífico magotable de cálculos y de conjeturas.

Una noche, sin embargo, el curso de sus pensamientos fué turbado por un incidente bastante extraño.

Las dos jóvenes habían tenido que permanecer al lado de la marquesa más tiempo que el de costumbre, y cuando regresaron a su aposento era muy entrada la noche.

Antes de separarse de su aya habían entablado una conversación sobre el tema de siempre, cuando fueron interrumpidas por un ruido gordo que partía de debajo de la habitación en que se hallaban, semejante al ruido de una puerta al girar sobre sus goznes.

Fácilmente se comprenderá el estupor de las tres mujeres.

A este ruido sucedió un silencio profundo.

Unidas, mejor dicho, pegadas unas contra otras, miraban con terror en torno suyo, cuando volvió a repetirse el mismo ruido, cual si acabasen de cerrar la puerta.

Ellas eran las únicas personas que habitaban esta parte del castillo.

¿Qué seres invisibles eran aquellos que turbaban el silencio de la noche, aun mas profundo en los subterráneos del castillo, y cuando todos los habitantes yacían en brazos del sueño?

Durante algunos segundos permanecieron mudas de terror, y grado a grado fueron adquiriendo la tranquilidad.

Por una especie de instinto, salieron de la habitación en que estaban; pero apenas habían penetrado en la de Emilia, cuando se dejó oír el mismo ruido.

Llenas de espanto, huyeron de nuevo hasta el aposento de la señora de Mainon, en donde Emilia, que era la mas débil de las tres, cayó desmayada al pie del lecho.

Gracias a los cuidados que la prodigaron, fué volviendo poco a poco en sí. Por fin, el aya, procurando disipar los temores de sus discípulas, desplegó los recursos de razonamiento y de sangre fría que son el mejor lenitivo contra las imaginaciones nerviosas y exaltadas.

Al mismo tiempo las rogó no difundiesen la alarma en el castillo, y sobre todo que no dijeran a los criados una palabra de lo ocurrido, cuyos necios comentarios é inevitables exageraciones agravarian el mal que era preciso conjurar en su origen.

Con mucho trabajo logró devolverles la tranquilidad; pero ella por su parte estaba muy lejos de participar de esa confianza que tanto predicaba.

Repasando en su cerebro aquella sucesión de incidentes extraordinarios, y comparándolos con la conducta del marqués, dedujo que éste no era extraño a ellos.

Había, a no dudarlo, en el castillo

algún misterio, y sobre todo en la parte deshabitada.

«Pero ¿qué misterio era este? y ¿cómo penetrarlo? Hé aquí las dos preguntas que se hacía y a las cuales no podía contestarse?»

Mas no por esto afectó menor tranquilidad.

«No hablemos más de esto, amigas mías,—dijo a las jóvenes,—vuestro padre podría enfadarse si supiese que indiscretamente habíamos difundido la alarma en el castillo: esperemos, pues, a que nuestros descubrimientos sean algo mas precisos, y no comuniquemos nuestros temores sino cuando hayamos adquirido la certeza de lo que suponemos.»

Hasta entonces podrian hacernos pasar por visionarios y todo el mundo ridicularizara nuestros temores.

Y añadió, después de una breve pausa; ¿quién sabe si alguien nos acriminara?...

No atreviéndose sin embargo las dos hermanas a regresar a sus aposentos sin tener al lado suyo una persona que pudiese socorrerlas, y resueltas por otra parte a seguir el consejo de la señora de Mainon, resolvieron, de acuerdo con ella, dar cuenta a su hermano de lo ocurrido é invitarle a pasar las noches siguientes al lado de ellas para que al menos las tranquilizase su presencia.

Aun faltaban algunas horas para que apareciese el nuevo día: así es que determinaron pasar juntas el resto de la noche y distraerse hablando.

Pero en vano procuraban pasear su imaginación por otros objetos extraños a los que habían oído. Habíanse impresionado demasiado para poder alejar de su mente este recuerdo.

Julia y su hermana dirigieron entonces a su amiga varias preguntas acerca de su opinión sobre los fantasmas, la separación del cuerpo y del espíritu, y en fin sobre todos los tontos falsos ó verdaderos que hablaban de las apariciones nocturnas.

«Hijas mías,—contestólas la señora de Mainon,—me guardaré muy bien de contestaros de un modo terminante sobre materias tan delicadas. El testimonio de hombres profundos acerca de los fenómenos de la naturaleza adolecen de incertidumbre ó exageración.»

El miedo por una parte y por otra la ignorancia y la credulidad han creado siempre fantasmas, y el amor por lo ma-

ravilloso ha dado forma a los caprichos de la imaginación.

Y sin embargo, estoy muy lejos de mirar con desden el testimonio de personas dignas de fe que afirman haber visto un hecho extraordinario.

«No tenemos en las mismas maravillas de la naturaleza una prueba de que no reconozca límites inmutables, ó mas bien que la mayor parte de sus combinaciones nos son aun desconocidas?... Y esto sin hablar de los misterios de la vejetación que hasta hoy nadie ha podido descubrir, ni la virtud atractiva de los metales, la dirección de la aguja imantada hacia el polo Norte, la chispa eléctrica y su comunicación instantánea y tantos otros fenómenos, verdaderos milagros, de los cuales apenas conocemos algunos sin haber podido penetrar las causas?»

Por otra parte, hijas mías, nada hay imposible para Dios.

Solo el impío y el ignorante pueden limitar su inmenso poder.

Si le agrada enviar a veces sobre la tierra a espíritus desprendidos de su cuerpo, de presentarnoslos en forma humana, de revelarnos durante el sueño los misterios del porvenir, y de advertirnos de peligros secretos que puedan amenazarnos, ¿quién se atreverá, ni quién podrá contrarrestar su voluntad?

Creedme, hijas mías, el Señor de la tierra, que a veces espanta al culpable, jamás turba el reposo del justo.

Sigamos honrándole con nuestras virtudes y estad seguras de que nunca empleará contra nosotras su poder, para arrojar el terror en nuestras almas.

Estas reflexiones y la tranquilidad que reinó durante el resto de la noche acabaron de disipar el temor que se había apoderado de las dos hermanas.

Al amanecer quedaron profundamente dormidas y no despertaron hasta bien entrada el día.

Apenas vieron a su hermano le relataron todo lo ocurrido la noche anterior, el terror que se había apoderado de ellas y el temor que abrigan para lo sucesivo.

A medida que Fernando iba conociendo estos nuevos pormenores sobre los misterios de la parte meridional del castillo, animábase por momentos esperimentando vivos deseos de aclarar la verdad; así es que el mismo se brindó a dar por sus hermanas, ofrecimiento que aceptaron con mucho gusto.

la riqueza rústica, y explicará los medios de ejecutarla con rapidez.

Ayer, vigésimo aniversario del estreno de Jugar con fuego, se cantó la preciosa obra de los Sres. Vega y Barberi en el teatro de la Zarzuela, siendo aplaudida con tanto entusiasmo como cuando deleitaba a los concurrentes del Circo hace veinte años. Jugar con fuego es una de las pocas obras que tienen la rara virtud de no envejecer.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Berlín, 5. La «Gaceta de la Cruz» dice que ha llegado hoy a Versalles la respuesta del gobierno prusiano sobre las negociaciones pendientes para el tratado aduanero. Creese que éste será firmado dentro de poco.

Amberes, 5. En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 español á 33. El portugués, á 35 3/4.

Paris, 5 (4 y 45 tarde). El Sr. Puyfer Quertier ha salido ayer para Berlín. Ayer empezó la evacuación completa del departamento del Oise. Fabra.

El gobierno se propone introducir en los presupuestos grandes economías sin lastimar los intereses del Estado. Con este motivo parece que procederá a un minucioso y detenido examen de los presupuestos presentados a las Cortes por el gabinete dimisionario, á fin de introducir en ellos las reformas económicas que considera necesarias.

Hoy ha corrido el rumor de que el gobierno trata de retirar el proyecto de ley sobre el clero, que presentó á las Cortes el gabinete dimisionario. Carcece completamente de fundamento esta noticia, pues los nuevos ministros no se han ocupado aun de este asunto.

No tiene el menor fundamento la noticia que da un periódico de que el señor Ruiz Zorrilla haya puesto por condición para seguir en el poder la inmediata disolución de las Cortes y la reunión de otras para el 15 de noviembre. Ni el Sr. Ruiz Zorrilla ha pensado en la disolución, ni en continuar por un momento en el gobierno.

La division progresista ha llegado hasta el punto de que los Sres. Bañon hermanos estén en disidencia entre sí; el Sr. Angulo, tío del ministro de Hacienda, y el Sr. Llano y Peralta, pariente suyo, en oposicion tambien, y el señor Coll y Moneca militando en un campo y en otro su tío el ex subsecretario de Gracia y Justicia.

Hoy ha regresado á Madrid el diputado carlista D. Cruz Ochoa. Tambien ha llegado el diputado Sr. Velez Hierro.

Los diputados republicanos D. Aniano Bombz, de Bejar, y Sr. Escuder, han llegado hoy á Madrid.

Los diputados y senadores reformistas de Puerto-Rico se reunieron anoche y acordaron ir á cumplimentar á los señores Ruiz Zorrilla y Rivero, por lo bien que habian sabido interpretar los sentimientos de dichos señores respecto á su país.

Aun nada tiene resuelto el gobierno respecto á las dimisiones presentadas por algunos altos funcionarios.

Se indican como candidatos para el gobierno de Madrid á los Sres. Alegre, Gonzalez de la Vega, Maluquer y Mero.

Aun no se ha resuelto quién ha de ocupar la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion.

Ha salido anoche para Málaga, donde pasará una temporada, la señora vizcondesa de Rocafuerte, viuda del general Lara.

A las doce de esta mañana se ha reunido el consejo de ministros en casa del presidente Sr. Malmcampo, sin duda para ocuparse del programa de gobierno.

La sesion del SENADO de hoy se abrió á las tres bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior.

Se dió cuenta de la dimision de los ministros del gabinete Ruiz Zorrilla y del nombramiento de los nuevos ministros.

El nuevo ministerio ocupó el banco destinado al gobierno.

El presidente del Consejo, Sr. Malmcampo, leyó el mismo discurso que ya habia leído en el Congreso.

Se procedió enseguida á la eleccion de vicepresidente.

Verificado el escrutinio resultaron elegidos los Sres. Madrazo y general Córdoba.

Se procedió enseguida á elegir la comision de actas y de incompatibilidades, para las que fueron elegidos los señores Auriolles, Fuenmayor, Eraso, Pasqual y Genis, Hornachuelos, Rodriguez Leal y Castro.

Se reunió el Senado en secciones para elegir las comisiones permanentes de pensiones y peticiones.

El señor presidente propuso que con motivo del nombramiento de ministro del Sr. Montejó, primer secretario del Senado, corriera la escata respecto á los otros tres, y se eligiera el cuarto secretario.

El Sr. Pastor creyó que debia hacerse respectó á los secretarios lo que se habia hecho respecto á los vicepresidentes.

El señor presidente dijo que el proponia lo que siempre ha sido costumbre. El Senado acordó que se siguiera la jurisprudencia establecida, nombrando el cuarto secretario.

Se levantó en seguida la sesion. Eran las cuatro y cuarto.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general Sr. Gaminda, quien á los pocos momentos pasó á cumplimentar al nuevo señor ministro de la Guerra.

Ayer se despidió de los oficiales del ministerio de la Guerra, el general señor Fernandez de Córdoba.

Hoy se ha encargado interinamente de la capitania general de este distrito, el segundo cabo Sr. Peralta, reemplazando á este el general Sr. Urbina, como mas antiguo.

El Sr. Garcia Franco, juez de primera instancia del distrito de la Universidad, se ha visto precisado á darse de baja por hallarse enfermo.

Ha regresado á Madrid de su expedicion Veraniega, el brigadier D. Julian de Mena.

Hoy se ha hecho cargo del ministerio de la Guerra el general Sr. Bassols.

Esta mañana ha llegado á Madrid, de vuelta de su viaje á la Coruña, el general Pieltain, director de infanteria.

Anteayer salieron de Madrid para Lima los artistas que componen la compañía de zarzuela que ha de trabajar este invierno en el teatro de aquella ciudad.

Parece que el Consejo de ministros ha acordado que el sueldo de los ministros se rebaje de 120000 rs. á 100000 y de esta última cantidad se les descuente el 20 por 100 como á todos los demas funcionarios de Estado. Este acuerdo produce una economía de 2000 duros por cada ministro.

Los diputados de la mayoría que han seguido al Sr. Ruiz Zorrilla, han cambiado hoy de asiento en el Congreso, pasando á ocupar el centro izquierdo, que ocupaban antes los demócratas, confundiendo con estos. Los bancos ministeriales han quedado por lo tanto, muy claros.

Breve ha sido la reunion celebrada por los diputados progresistas demócraticos en el salon de presupuestos del Congreso: breve y compendiosa; declarando la guerra al ministerio «como buque pirata que usa la bandera que mas le conviene», segun frase del Sr. Martos.

La sesion del CONGRESO de HOY fué abierta á las dos y cuarto por el Sr. Herrera, aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Sagasta ocupó la silla presidencial, y cuando se disponia á dirigir la palabra al Congreso, entraron en el salon casi la totalidad de los diputados que apoyaron la candidatura del Sr. Rivero, interrumpiéndole.

El Sr. Sagasta dió las gracias al Congreso por la alta honra que le habia dispensado, y se lamentó de que su nombre hubiera aparecido como bandera de oposicion, á pesar de haber hecho él toda clase de sacrificios para evitarlo.

Al ser elegido lo habia sido por el partido en que siempre militó, sin que pudiera evitarse que otros partidos concurrieran á la eleccion, porque esto no podria fecharse como no lo rechazó tampoco el digno republicano que luchó frente á él.

Dijo que él se llamaba como siempre se llamó: progresista, como lo fueron los de 1812, los del 37 y los de hoy.

Declaró que el gobierno que habia dimittido era progresista demócratico, y que progresista demócratico era tambien el que le reemplazaba.

Protestó contra los que, ejerciendo un derecho que él respetaba, habian atacado en la personalidad del presidente del Congreso las prerrogativas que él estaba dispuesto á defender, porque así defendia la libertad. (Aplausos.)

Proclamó la excelencia de una política grande y conciliadora que mantuviese la Constitucion y las instituciones; una política que fomentase la iniciativa individual y respetase la accion legal de todos; una política, en fin, que contribuyera á la formacion de los dos grandes partidos, progresivos el uno y conservador el otro.

Y terminó expresando su creencia, de que así esos partidos podrian marchar con patriótico empeño al noble fin de salvar la libertad y el orden.

Leyéronse los decretos admitiendo la dimision del gabinete del Sr. Zorrilla y nombrando al del Sr. Malmcampo.

El gobierno se presentó en el salon, y despues de saludar al presidente de la Cámara, ocupó el banco azul.

El señor presidente del Consejo pidió la palabra y dijo á la Cámara que iba á leer su programa, por no estar acostumbrado á hablar en publico.

Y leyó el siguiente discurso: Señores diputados: Conocido es de todos los señores que componen esta cámara el resultado de la última sesion,

por el cual el gabinete del Sr. Ruiz Zorrilla se creyó en el deber de presentar la dimision de su cargo. No debo, por tanto, ocupar la atencion del Senado con un acontecimiento que todos saben e n mas pormenores y circunstancias que yo pudiera darles. Me limitaré solo á explicar mi presencia en este banco.

Declarada la crisis del gabinete, S. M. el rey, fiel observador de la Constitucion, consultó y se aconsejó con los presidentes de ambas Cámaras, y como consecuencia de esta consulta, fui llamado por el rey á formar gabinete.

Grande fué mi sorpresa, señores diputados, al verme yo, el de menos significacion de todos los representantes del país, llamado á ocupar tan alto puesto de honor, á que mis aspiraciones no pudieron nunca llegar, porque conozco mi incompetencia para un cargo de tanta pesadumbre, de tanta responsabilidad, de tanta trascendencia, para cuyo desempeño se necesitan conocimientos, práctica política y dotes generales muy superiores, inmensamente superiores á los que yo tengo.

Todo esto se me representó de momento en la imaginacion; pero por encima de todo esto se elevaba en mi razon una voz que me decia: «Te debes á tu patria, te debes al rey que esta patria ha elegido, te debes á tu partido, te debes á la causa de la libertad, por la que este partido tanto ha luchado, y debes servirlos como y en el puesto que se te designe; y entonces no titubé, y mi contestacion al rey fué la siguiente: «Señor: En otra circunstancia cualquiera, atendida la carencia de condiciones que reconozco en mí para desempeñar, cual desempeñarse debe el alto puesto con que V. M. me honra, yo manifestaría á V. M. mi imposibilidad de aceptarlo; pero en este momento en que veo á mi partido espuesto á fraccionarse y que de esa division puede resultar un peligro para la libertad por que tanto ha luchado, yo acepto.»

Grande ha sido mi osadía, al aceptar en mi pequeñez puesto tan alto; pero no ha sido la osadía de la soberbia, no ha sido la osadía del orgullo ni de la inmodesta presuncion; ha sido la osadía que dá la conciencia del deber, la que inspira al corazon el patriotismo.

Ese mismo sentimiento ha sido el único móvil que á mis dignos compañeros, cuyos nombres son bien conocidos en el partido progresista-demócratico á que siempre han pertenecido, ha impulsado para aceptar estos puestos.

Comprendiendo que habia una gran mision que realizar y un gran sacrificio que hacer, no han dudado en aceptarlo. Ahora pocas palabras, porque ni por mi profesion, ni por mis gustos me es dado estenderme mucho. Me concretaré, pues, á decir que este ministerio viene á realizar una política expansiva, de ningun modo agresiva ni de repulsiion.

Su programa es el mismo que el del ministerio anterior que acoge como suyo, porque este gobierno representa la misma idea, tiene las mismas aspiraciones liberales y patrióticas, y se valdrá de los mismos procedimientos, para satisfacer las justas aspiraciones del país.

En el orden político un respeto profundo, sincero y leal, á todas las libertades y á todos los derechos consignados en la Constitucion de 1869, sin permitir que por nada, ni por nadie, ni en ningun caso, sean mermados ni falseados. El gobierno será respetuoso, cumplidor de la Constitucion y leyes que de ella emanan, y hará que del mismo modo sean respetadas y cumplidas por todos.

En el orden económico secundará los patrióticos esfuerzos del gabinete anterior, aumentando, si es posible sin perjuicio de los servicios, la suma de las economías que con tanta gloria suya y aplauso del país ha plantado, haciendo extensivos estos esfuerzos á satisfacer la no menos justa aspiracion del país para que los impuestos públicos sean repartidos con rigurosa equidad, y tanto en el orden político como en el económico y en todos los ramos de la administracion, respaldanza la mas rigida moralidad.

El gobierno cuenta para esta patriótica obra con el apoyo de la cámara de cuya ilustracion y recto instinto, espera que no le juzgará sin antes ver sus actos. Réstame hablar de nuestras provincias de Ultramar y especialmente de Cuba, para las cuales no tendrá el gobierno otro criterio que los últimos acuerdos de los cuerpos Colegisladores.

El Sr. Ruiz Zorrilla pidió la palabra para alusiones.

El señor presidente dijo que se consultaría á la Cámara.

El Sr. Ruiz Zorrilla renunció á la palabra.

El señor presidente dijo que se haria la pregunta, (muchas voces: no, no), é hizo constar que los señores diputados se negaban.

Entróse en el orden del dia y se puso á discusion el acta de Moran.

El Sr. Soler apoyó su voto particular pidiendo que no se admitiera como diputado al electo Sr. Candau, cuyo voto fué desechado por 96 votos contra 53.

Y se aprobó el dictamen de la comision despues de impugnarlo los señores Soler y Salmeron y de defenderlo el señor Alvareda, por 80 votos contra 66.

Aprobóse el dictamen de la comision referente al desestanco del tabaco, sin discusion.

Leyóse el dictamen de la comision de incompatibilidades declarando compatible al Sr. Salmeron (D. Nicolás) á pesar de ser catedrático de la universidad,

y un voto particular del Sr. Quiroga declarándole incompatible.

El Sr. Nuñez de Velasco, de la comision, combatió el voto, defendiendo la compatibilidad, p r que el Sr. Salmeron habia renunciado el ejercicio de su cargo. Desechóse el voto y se aprobó el dictamen.

Dióse cuenta de la dimision que del cargo de vicepresidente hacia el señor Becerra. Y se levantó la sesion á las cuatro y media.

El correo de las Indias ha traído la siguiente noticia de Zanzibar: «El doctor Livingstone ha sido visto al Oeste del lago Tanganyla, desde donde ha enviado mensajeros á Ujiji para que le remitan provisiones. Un joven americano, llamado Stanley, ha ido á marchas forzadas á Ujiji para ayudar al ilustre viajero.»

Todos los ministros, excepto el señor Candau que tuvo necesidad de pasar anoche al ministerio de la Gobernacion para dar cuenta á las autoridades de provincias de la formacion del nuevo gabinete, se han abstenido de presentarse en sus departamentos hasta despues de haberlo hecho á los Cuerpos Colegisladores, guardando con esto las formas de cortesía que es costumbre.

Todos los gobernadores de provincia han participado al gobierno que la tranquilidad pública continúa inalterable.

Con ocasion de un anónimo que se ha dirigido al bajo Sr. Capponi, contratado para cantar en el teatro Nacional de la Opera de Madrid, amenazándole con una acogida hostil en dicha escena, dice el ilustrado periódico el Herald de las Artes: «Debemos advertir al público que conocemos al Sr. Capponi como un buen artista; que canta diez años consecutivos en el teatro de Covent Garden de Londres y vuelve á él otra vez concluida su temporada en Madrid; que dos años seguidos ha cantado en Baden, tres en Paris, y en todos los teatros de Italia con un buen éxito, habiendo creado en esta nacion la parte de Felipe II, en la ópera de Verdi Don Carlos.»

Ayer terminaron los exámenes que han tenido lugar ante la sala extraordinaria de la audiencia de este territorio, para la provision de las plazas de secretarios de los juzgados municipales de esta capital.

A última hora se indicaba para la capitania general de Madrid al Sr. Pieltain.

El general D. Victoriano Ametller parece que será nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra.

Entre las dimisiones admitidas por el Sr. Ruiz Zorrilla figura la del Sr. Martinec, oficial mayor que era de la Presidencia del Consejo de ministros.

Parece que llegan á treinta los gobernadores civiles que han dimittido sus cargos. A varios de ellos se les ha admitido la renancia.

El duque de la Victoria ha contestado al gobierno por telegrama dándole gracias por el ofrecimiento que le ha hecho al subir al ministerio.

Hoy han llegado los diputados señores Grandey Ulzurrun.

El senador Sr. Gonzalez Alegre, á quien ayer se le ofreció un puesto que se negó á aceptar en el nuevo ministerio, parece que ha recibido tambien indicaciones para el gobierno de Madrid. El Sr. Gonzalez Alegre ha sido diputado ya en las dos últimas Constituyentes.

En la reunion de los diputados progresista-demócraticos celebrada hoy á primera hora en el Congreso han acordado, además de su hostilidad al nuevo gabinete, organizarse en provincias activamente y celebrar una gran reunion á que asistirán representantes de todos los comités.

El diputado D. Juan Fabra y Floreta, presidente del Circulo de la union mercantil, y el secretario del mismo circulo D. Andrés de Ibarbia, han enviado al Imparcial un comunicado en el que declaran que aquella sociedad no ha asistido, ni enviado representacion alguna á la manifestacion política que tuvo lugar el dia 4 del actual, y que por lo tanto es enteramente inexacto que le perteneciera ni representase, la bandera que en la misma ostentaba el emblema del comercio.

Para mañana á las diez están citados los empleados del ministerio de Fomento, con objeto de ser presentados al nuevo ministro Sr. D. Telesforo Montejó y Robledo.

Parece que los decretos admitiendo las dimisiones de los oficiales de Gobernacion Sres. Alcalá Zamora, Oñós y Zapatero, han sido llevados á la firma del Sr. Ruiz Zorrilla.

Para proceder á la reorganizacion de los comités y tertulias Progresista-demócraticas de provincias, se nombrará una comision mixta de senadores y diputados que se ocupen de este trabajo.

La comision de actas del Congreso se reúne mañana á las ocho y media de la noche, para ocuparse de las de Puerto Rico.

El Sr. Olózaga ha felicitado al presi-

dente del nuevo Consejo de ministros por la confianza de que ha sido objeto y la prontitud con que ha resuelto la crisis.

Varios colegas dicen hoy, y á nosotros nos consta, que el Sr. Malmcampo ofreció ayer reiteradamente al Sr. Llano y Peralta la cartera de Fomento ó la de Ultramar, escusándose el Sr. Llano sin vacilacion desde el primer momento, á pesar de las garantías de toda clase que sobre el programa político del gobierno le dió el Sr. Malmcampo.

En una carta de Bayona que hemos recibido hoy se dice que Cabrera ha escrito á sus correligionarios de la frontera, manifestándoles que él se consideraba mas carlista que ninguno; que deben obrar con prudencia obedeciendo al jefe del partido; pero que él no pensaba salir de su retraimiento por nada ni por nadie.

Dicese que varios progresistas están organizando una manifestacion para el domingo, en favor del gobierno actual y de la soberania nacional, representada por las Cortes.

No es cierta la dimision del gobernador de Cáceres, puesto que hoy ha felicitado al nuevo gabinete, como los de San Sebastian, Tarragona y otros.

Los navarros parece que son la esperanza de los partidarios de D. Carlos que están por la insurreccion; pero los navarros conocen sin duda lo descabellado del plan y no se muestran dispuestos á servir de ciegos instrumentos de los revoltosos.

No se ha hecho al fin la convocatoria para la reunion que debian celebrar esta noche los senadores y diputados progresistas demócraticos, pero habrá gran sesion en la Tertulia.

Esta noche habrá consejo de ministros para tratar de algunos nombramientos y de las dimisiones presentadas.

BOLSA DE MADRID DE HOY 6. Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 5, DEL 6, and various financial data points.

ESPECTACULOS PARA MANANA. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 23 de abono.—T. impar y 2.º de tres.—La Beltraneja.—Esos son otros Lopez. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 22 de abono.—T. 1.º.—El molinero de Subiza. CIRCO (Plaza del Rey).—A las 8 1/2.—F. 8.º de abono.—T. 2.º par.—La línea recta.—El exit de mi abuelo. VARIEDADES.—A las 8.—Cada mocheño á su olivo.—A cadena perpetua.—Bodás ocultas.—Dos tontos de capirote. RECREO.—A las 8.—Soy yo.—No era á ella.—El niño.—Acertar mintiendo. MARTIN (Santa Brígida, 8).—A las 8.—F. 22 de abono.—T. par.—Buscando primos.—La escuela de la ambicion. SALON ESLAVA (Pasadizo de San Ginés, número 3).—A las 8.—Lluvia de orb.—El ayúd de cámara.—Escuela normal.—Por no espiararse. CAPELLANES.—A las 8.—Grandes y extraor dinarias funciones.

COMUNICADO. Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mio: Ruego á Vd. se sirva insertar en su apreciable periódico el adjunto comunicado, á lo que quedará agradecido S. S. S. Q. B. S. M.—LUIS GUZZANI. Habiendo llegado á mi noticia que el actual empresario del teatro Nacional de la Opera, Excmo. Sr. D. Teodoro Robles, se ha permitido decir en algunos círculos, que he sido relevado por el del cargo de director artístico del citado teatro, que he desempeñado con diferentes empresas durante diez y ocho años, cumple á mi buen nombre declarar que hice espontáneamente dimision del presupuesto cargo por motivos especiales, que haré públicos en tiempo oportuno. Madrid 6 de octubre de 1874.—LUIS GUZZANI

